
 
 
VERBALE DEL GRUPPO Dl ASSICURAZIONE DELLA QUALITÀ DEL CORSO Dl LAUREA IN SCIENZE 

E TECNOLOGIE ALIMENTARI 
 

II giorno 04 Dicembre 2024 alle ore 16.00, a seguito di una regolare convocazione (mail del 03.12.2024, ore 

10:02) si è svolta, in modalità telematica (https://meet.google.com/kvr-byki-epe?hs=224), la riunione del 

Gruppo di Assicurazione della Qualità del Corso di Laurea in Scienze e Tecnologie Alimentari dell'Università 
di Foggia. 

Sono presenti (P), assenti (A) e assenti Giustificati (AG) i seguenti componenti: 
prof. Roberto ROMANIELLO P 

prof.ssa Laura DE PALMA A 

prof.ssa Maria Luisa RAIMONDO P 

prof. Maurizio QUINTO P 

prof. Giuseppe GATTA P 

prof. Antonio DEROSSI A 

prof. Mario SOCCIO P 

sig.ra Miriam Giorgia CIAVARELLA A 

dott.ssa Valeria GENTILE P 

sig.ra Anna DE DEVITIIS A 

 

Assume le funzioni di Presidente il prof. Roberto Romaniello e di segretario verbalizzante della seduta la 
dott.ssa Gentile. 

I punti all'ordine del giorno, cosi come riportato nella convocazione sono i seguenti: 

1. Adesione del CdS ai test valutativi TOLC-AV di CISIA; 
2. Aggiornamento sui lavori di compilazione del RRC. 
 
 

1. ADESIONE DEL CDS AI TEST VALUTATIVI TOLC- AV DI CISIA 
 



 
 
Il Coordinatore apre la riunione invitando il GAQ, come richiesto dal Direttore, ad esprimersi in merito 

all’adesione ai TOLC organizzati dal CISIA. Il Coordinatore riporta che i TOLC sono test valutativi, al fine della 

determinazione degli OFA, che consentono agli studenti di sostenerli in un ateneo aderente al Consorzio CISIA 

e utilizzare la valutazione ottenuta per immatricolarsi in un qualsiasi ateneo aderente su tutto il territorio 

nazionale. Il Coordinatore passa a valutare i punti di forza e di debolezza di questo sistema. Evidenzia, in 

particolare, di tener presente che l’attribuzione degli OFA dipende dalle soglie di accettabilità che possono 

essere stabilite da ogni Ateneo. Per cui, è necessario porre molta attenzione all’attribuzione delle soglie per 

evitare l’ingresso di studenti poco qualificati e soprattutto di evitare la ricezione di studenti con scarse 
valutazioni da altri Atenei che utilizzano soglie più alte. 

 

Chiede di intervenire il prof. Quinto secondo il quale, l’ingresso in questo circuito nazionale rappresenti 

un’opportunità perché, sebbene possa attirare gli studenti che non sono riusciti a superare la soglia in atenei 

più grandi, consente di ampliare il ventaglio di studenti che partecipano ai TOLC e di conseguenza alzare il 

livello di soglia qualitativa. 

 
Interviene il prof. Gatta che, pur condividendo l’opportunità di aderire al Consorzio, ritiene che ciò non debba 

avvenire nell’immediato, attesa la concomitanza con tutte le altre attività attualmente in corso quali, i processi 

di Autovalutazione, con ripercussioni anche sull’attività della Segreteria. Pertanto il prof. Gatta si dichiara 

favorevole all’adesione, fermo restando la necessità di chiarire la definizione della gestione amministrativa dei 

test. 

 
Il Coordinatore chiede l’intervento della dott.ssa Gentile la quale riferisce che, per quanto positiva possa essere 

l’adesione al Consorzio CISIA, è necessario considerare che il relativo iter procedurale è completamente 

diverso da quello degli attuali test di valutazione adottati dal Dipartimento, in primis per la possibilità per gli 

studenti di sostenere i TOLC in diverse finestre temporali previste dal CISIA ogni mese da febbraio a 

settembre. Inoltre la dott.ssa Gentile riferisce che, come anticipato al Direttore, sebbene si tratti di una 

decisione a livello di Dipartimento, il contratto con il CISIA viene stipulato dall’Ateneo e che è necessaria la 

costituzione di un gruppo di lavoro per la parte amministrativa che includa anche i tecnici amministrativi 

dell’Ateneo. Pertanto la dott.ssa Gentile suggerisce che si potrebbe valutare la possibilità di posticipare 

l’adesione o prevederla, almeno per il momento, solo per il CdL in Ingegneria Gestionale e il CdL in Ingegneria 

della Trasformazione Digitale. 

 

Il prof. Gatta interviene ribadendo che questi meccanismi seppur virtuosi devono essere compatibili con il 

normale svolgimento delle attività di Dipartimento, pertanto ritiene utile che in questa prima fase aderiscano 

solo i CdL in Ingegneria. 

 

Il prof. Quinto prende la parola riportando che il CISIA è estremamente automatizzato e funzionale pertanto, 

non ritiene debbano esserci problemi organizzativi poiché si tratta semplicemente di inviare gli elenchi dei 



 
 
partecipanti al CISIA. Inoltre la possibilità di aprirsi a una platea di studenti più ampia, giustificherebbe il rischio 

di esporsi alle difficoltà che ne potrebbero derivare. 

 

La dott.ssa Gentile riferisce inoltre che i TOLC sono aperti anche ai ragazzi del quarto anno della scuola 

secondaria e che deve essere organizzata anche un’attività di orientamento al fine di illustrare questa nuova 

modalità di accesso. 

 

Il Coordinatore passa la parola alla prof.ssa Raimondo la quale si esprime in modo favorevole all’adesione 

sebbene concordi sul dover definire meglio tempistiche, modalità e valori-soglia. 

 

Il Coordinatore ritiene che l’eventuale difficoltà dei TOLC rispetto ai test di valutazione interni del Dipartimento, 

ipotizzata come possibile criticità da parte di alcuni docenti, potrebbe invece stimolare gli studenti ad iniziare 

il percorso universitario con una migliore preparazione iniziale. 

 

A tal proposito la dott.ssa Gentile segnala che vi è la previsione di corsi MOOC per la preparazione ai test. 

 

Il GAQ si esprime, in linea di principio, in maniera favorevole all’adesione ma con la necessità di discutere le 

modalità operative, i tempi di attuazione e i valori-soglia. 

 

 
2. AGGIORNAMENTO SUI LAVORI DI COMPILAZIONE DEL RRC 

 
Durante la stesura per il riesame dovranno essere inserite anche le notizie relative all’adesione dei TEST 

VALUTATIVI TOLC- AV DI CISIA con le modalità scelte per le procedure, le tempistiche e i livelli di soglia per 

i quali è possibile entrare. 

 
Non essendovi altro da discutere, la seduta termina alle ore 16:40. 

 
Letto, approvato e sottoscritto 

 
         II Segretario                 II Coordinatore del CdS 
(Dott.ssa Valeria Gentile)                                                                      (Prof. Roberto Romaniello) 

 
 
 
 

 


